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Instrumen  Penelitian 

 

BAB Komponen Data 
Teknik Primer Teknik Sekunder 

O WM WI Dok Bk  Foto Dll 

I PENDAHULUAN        

A. Latar Belakang Masalah √      √ 

B. Permasalahan Penelitian √       

C. Tujuan Penelitian     √   

D. Manfaat Penelitian    √    

E. Tinjauan Penelitian Sejenis    √ √   

F. Kerangka Konseptual    √ √   

G. Metodologi Penelitian    √ √   

H. Sistematika Penulisan       √ 

II DESKRIPSI SUBJEK PENELITIAN        

 A. Profil Red Soldier Fakultas Ilmu Sosial 

Universitas Negeri Jakarta 
 √ √ √  √ 

 

 B. Kegiatan Red Soldier Fakultas Ilmu Sosial 

Universitas Negeri Jakarta 
 √ √ √  √ 

 

 C. Tujuan dan Latar Belakang Operasi Tangkap 

Tangan Komisi Pemberantasan Korupsi 
 

 
√ √ 

 
√ 

 

√ 

 D. Operasi Tangkap Tangan Sebagai Cara Efektif 

KPK Dalam Memberantas Korupsi 
  √ √  √ 

 

√ 

 E. Profil Subjek Penelitian  √    √ √ 

III PEMBERITAAN OTT KPK DAN DAMPAKNYA        

 A. Pembemberitaan OTT Pada Tujuh Aktivis Red 

Soldier 
 √ √  √  

 

 B. Tanggapan Aktivis Red Soldier Terimplikasi Dari 

Pemberitaan OTT KPK 
 √ √    

 

 C. Tindakan yang Dilakukan Aktivis Red Soldier 

dalam Pemilu 2019 
√ √  √ 

 
 

 

 D. Dampak Pemberitaan OTT KPK √ √ √ √ 
 

  

IV KEPUTUSAN POLITIK AKTIVIS RED 

SOLDIER ATAS PEMBERITAAN OTT KPK 

PADA TAHUN 2019 

      

 

 A. Pemberitaan OTT KPK Dalam Keputusan Politik 

Aktivis  Red Soldier 
√ √   √  

 

 B. Keputusan Politik : Dari Kekecewaan ke Golput √ √   √   

 C. Perilaku Politik Aktivis Red Soldier √ √  √ √ √  

V PENUTUP        

A. Kesimpulan √ √      

B. Saran √       
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Keterangan : 

 

O = Observasi; Dok = Dokumen; 

 

WM = Wawancara Mendalam; 

 

Bk = Buku; 

 

WI = Wawancara Informa Dll = Dan lain-lain. 
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PEMBERITAAN OTT KPK DAN KEPUTUSAN POLITIK MAHASISWA DALAM PEMILU 

2019  

( Studi Kasus Pada Aktivis Organisasi Mahasiswa Red Soldier Fakultas Ilmu Sosial ) 

Transkrip Wawancara 

Ramadoni via Telpon / WTT wawancara Tidak tersetruktur 

Data yang 

dibutuhkan 

Pertanyaan  Informan  

II. 

Deskr

ipsi 

Subje

k 

Peneli

tian 

 

  

 Bagaimana Profil dan 

Sejarah KPK ? 

Secara garis besar si KPK itu berdiri berdasarkan 

ketentuan undang-undang terkait tindak pidana 

korupsi. Undang-undang 31 tahun 1999. Nah itukan 

undang-undang terkait tindak pidana pemberantasan 

korupsinya. Kemudian amanah dari Undang-undang 

itukan harus dibentuk bada hukum atau lembaga 

negara yang mengurusi tindak pidana 

pemberantasan korupsi, maka dari itu terbitlah 

undang-undang No.30 tahun 2002. Sebetulnya kalo 

KPK sendiri tebentuknya tahun 2003 ya, tapi jauh 

sebelum tahun 2003 itu lembaga-lembaga sejenis 

yang memberantas korupsi itu sudah banyak. Dari 

tahun 1967 zaman Soekarno juga sudah dibentuk 

PPK, di tahun 1970 dibentuk komite empat, tahun 

1977 poksfit, pada tahun 2000 TGIPTK. Intinya 

banyak lembaga negara yang memberantas korupsi 

namun umurnya gak panjang, tidak sepanjang KPK 

baru setahun-duatahun bubar. 

 Apa visi dan misi KPK ? 

 

Untuk Visi dan Misinya kamu bisa buka sendiri di 

website KPK ya. Disitu lengkap profile KPK 

 Bagaimana Sejarah operasi 

tangkap tangan KPK ? 

Sebetulnya Operasi tangkap tangan sendiri kalo bisa 

nyambung ke dasar hukumnya di angka 19 ayat 1 

disitu diterangkan dasar hukumnya tertangkap 

tangan gitu. Kalo misalnya mau ditanya dasar OTT 

KPK saya gak punya data buktinya ya dari awal 

tahun, karena dikita juga kompilasinya juga 

bermasalah. Adasi Cuma belum keupdate secara 

umum. Kalo saya punya data si dari tahun 2014 dan 

2015 kan terjadi lima OTT. Kalo 2016 itu tujuh 

belas kalo 2017 itu sembilan belas, 2018 tiga puluh 

OTT. Cuma kalo 2019 on going saya lupa belum 
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Data yang 

dibutuhkan 

Pertanyaan  Informan  

cek data terbarunya. Itu ada di acch.KPK.co.id 

semua pusat informasi itu ada disana. 

 

 Apa Fungsi dan tujuan 

Operasi Tangkap Tangan 

KPK? 

Sebetulnya kalo di tanya tentang tujuan dan fungsi 

OTT itu untuk memberantas korupsi , OTT itu 

adalah salah satu cara untuk memberantas korupsi 

Cuma kenapa OTT itu besar di media karena 

targetnya adalah memberikan serangan kaya 

semacam efek jerah si, jadi diberitakan secara 

masifkan. Jadi adar membuat efek di pejabat publik 

khawatir ditangkap tangan gitu. Jadi sebetulnya 

proses itu disebut proses penindakan hukum tapi 

sekaligus bertujuan untuk mencegah gitu. Jadi 

pertama untuk memberantas, kedua untuk 

membentuk semacam opini di pejabat publik selalu 

khawatir karena salah satu cara mengumpulkan 

bukti OTT itukan penyadapan, jadi karena khawatir 

disadap mereka timbul perasaan khawatir gitu 

meskipun kalo ditanya dampaknya sudah masif 

belum, sebetulnya ditingkat masyarakat, masyarakat 

sudah cukup puas. Tapi dilevel pejabat publik dari 

puluhan ribu pejabat publik berapa si  yang merasa 

bahwa OTT KPK itu menakutkan. 

 

. Bagaimana aturan Operasi 

Tangkap Tangan KPK ? 

Siappa fahri, prof romli, penyadapan dianggap tidak 

ada ketentuan penyadapannya, dianggap melanggar 

konstitusi. Tapikan sebetulnya menurut Undang-

undang KPK sudah jelas ya kita punya kewenangan 

penyadapan. Yang jadi masalah di KUHP tidak ada 

aturan atau ketentuan tentang penyadapankan. 

Tapikan OTT di KPK itu tidak bisa sembarangan 

menyadap orang. Jadi setiap tahun itu KPK juga 

diauditkan proses penyadapannya. Jadi penyadapan 

di KPK itu sendiri tidak ujug-ujug  langsung 

penyadapan pasti ada informasi yang kita sebut 

pengaduan masyarakat masuk ke kpk , kemudian 

pengaduan masyarakat ini di cek bukti-buktinya 

sudah cukup atau belum , salah satu pemenuhan 

bukti yang cukup buat bukti maksudnya itu di 

kroscek lewat penyadapan. Dan itu juga harus 

dilakukan berdasarkan surat perintah dari pimpinan 

KPK itu sendiri. Jadi sebetulnya secara aturan di 

Undang-undang KPK juga sudah jelas bahwa KPK 

punya kewenangan penyadapan. Nah yang 

dikomplain itu kok bisa penyadapan dilakukan 

sebelum terjadinya transaksi, banyaktuh yang 

komplain. Penyadapan itu bukan setelah tindak 

pidananya berlansung, nah kalo misalkan ditelusuri 

lagi sebetulnya terkait korupsi ini tindak pidanya 
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Data yang 

dibutuhkan 

Pertanyaan  Informan  

belakangan ya, transaksinya belakangan, 

penyadapannya duluan, kan yang komplain dengan 

KPK penyadapan itu dilakukan sebelum transaksi 

itu terjadi. Justru masalahnya itu di KPK terkait 

korupsi ya bila seseorang itu melakukan konfirasi 

atau permufakatan jahat terdapat pada KUHP itu 

ditentukan bahwa permufakatan itu dianggap 

sebagai tindak pidana jadi penyadapan bisa 

dilakukan dan transaksi itu kita menyebutnya 

sebagai klimaksnya saja. Itu di KUHP pasal 88 

kamu cari aja terkait permusyawaratan jahat, dah 

permusyawaratan jahat itu juga bisa di sebut tindak 

pidana dan masuk dalam ketentuan undang-undang 

nomor 31. 

 Apa dasar hukum 

dilakukannya Operasi 

Tangkap tangan KPK? 

Sebetulnya Operasi tangkap tangan sendiri kalo bisa 

nyambung ke dasar hukumnya di angka 19 ayat 1 

disitu diterangkan dasar hukumnya tertangkap 

tangan gitu.  

Pasal 12 angka 1 poin A disitu tertera aturan 

melakukan penyadapanoleh KPK.  

Sebetulnya kalo mau ngecek pengertian dari OTT 

KPK ngutip saja dari KUHP. Karena sebetulnya 

cara KPK melakukan penegekan hukum itu 

landasannya ada di KUHP. Buka saja pasal 18 ayat 

1 disitu ada keterangannya nanti dibaca saja terkait 

OTT KPK. Tapi kalo di KUHP itu disebutnya  

tertangkap tangan bukan OTT. OTT itu Cuma 

bagian dari namanya aja, jadi OTT itu sebetulya 

adalah penerjemahan tertangkap tangan dari KUHP. 

Jadi misalkan mau dinamai operasi kadal buntut 

juga boleh gitu asalkan sesuai dengan KUHP 

tentang OTT itu. Pokoknya diantara pasal 18 atau 

pasal 19 si disitu ada. Kalo definisinya ada ya saya 

baca tertangkap tangan itu tertangkapnya seseorang 

atau sedang melakukan tindak pidana atau dengan 

segera setelah melakukan tindak pidana.  Jadi 

tertangkap tangan itu bisa pada saat melakukan 

penyuapannya, penerimaan hasil korupsinya, atau 

setelah terjadinya proses transaksi. Jadi kondisi OTT 

itu gak selamanya terjadinya transaksi itu langsung 

ditangkap itu, jadi ada yang tertangkap pas lagi 

transaksi ada juga yang tertengkap stelah baru saja 

kejadian transaksi, atau bisa juga informasinya 

datangnya belakangan ditangkap itu juga bisa 

dijadikan OTT. 

 Sudah berapa banyak 

dilakukan Operasi tangkap 

tangan KPK sampai saat ini ? 

Kalo misalnya mau ditanya dasar OTT KPK saya 

gak punya data buktinya ya dari awal tahun, karena 

dikita juga kompilasinya juga bermasalah. Adasi 

Cuma belum keupdate secara umum. Kalo saya 
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Data yang 

dibutuhkan 

Pertanyaan  Informan  

punya data si dari tahun 2014 dan 2015 kan terjadi 

lima OTT. Kalo 2016 itu tujuh belas kalo 2017 itu 

sembilan belas, 2018 tiga puluh OTT. Cuma kalo 

2019 on going saya lupa belum cek data terbarunya. 

Itu ada di acch.KPK.co.id semua pusat informasi itu 

ada disana. 

 Apa Jabatan bapak di KPK ?  Tensional direktorat pendidikan dan pelayanan 

masyarakat deputi pencegahan KPK 

 Sudah berapa lama bapak 

bekerja di KPK ?  

Selama 2 tahun dari 2017 

 Apa tugas bapak di KPK ? Kalo tugas melakukan pencegahan seperti 

sosialisasi, pendidikan, kemudian kampanye anti 

korupsi. Ketiga Tupoksi itu si kemasyarakat 

kemudian masyarakat itu juga terbagi menjadi anak 

usia dini, dasar, menengah, kemudian pendidikan 

tinggi, bisnis, pejabat publik dan ASN.  

 bagaimana prosedur 

pelaksanaan Operasi 

Tangkap tangan KPK ? 

Kalo ditanya SOP itu saya kurang tau ya kalo 

dipencegahan karena itu rahasia dari teman-teman 

penyidikan. Dan penindakan. Namun secara garis 

besarnya OTT ini biasa dimulai dari laporan 

masyarakat. Nah masyarakat ini bisa masyarakat 

pada umumnya atau orang-orang tertentu. Dan 

biasanya nanti setelah ada laporan kita melakukan 

pulbuket. Pulbaet itu pengumpulan bahan 

keterangan biasanya bisa meminta keterangan dari si 

pelapor lebih jauh, atau meminta bukti-bukti 

permulaan, kemudian kalo bukti permulaan ini 

dirasa sudah ada timbul dugaan tindak pidana maka 

biasanya dilanjutkan dengan proses penyadapan. 

Dan OTT juga gak selamanya penyadapan juga tapi 

memang kebanyakan penyadapan. Bisa juga 

melakukan proses surfalence dilapangan, 

surfalalence itu masuknya bahasa gampangnya 

intelnya KPK terjun kelapangan untuk nyari 

keterangan gitu. Jadi paling banyak si di 

penyadapan. Karena penyadapan paling jelas si 

waktunya kapan, tempatnya dimana, terkait kasus 

apa, uangnya berapa, siapa yang bertransaksikan 

jelas disitu. Meskipun memang menggunakan kode-

kode si mereka, tapikan kode-kode itu bisa 

dipecahkan. Nah biasanya setelah tertangkap KPK 

akan bawa orang-orang terkait untuk diserahkan. 

Biasanya terbuka si ada yang numpang ke 

kepolisian setempat, ketika KPK sudah berkordinasi 

dengan kapolres, numpang di polres untuk 

melakukan penyidikan biasanya. Bisa juga di kantor 

KPK untuk melakukan penyidikan. Nah sesuai 

KUHP itu 1 x 24 jam haru ditentukan statusnyakan 

biasanya si orang yang udah terkena OTT setelah 
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Data yang 

dibutuhkan 

Pertanyaan  Informan  

dimntakan keterangan dari saksi statusnya berubah 

jad tersangkasi itu aja 1x 24 jam harus ada 

keputusan gitu.  

 

 Bagaimana dampak dari 

adanya Operasi Tangkap 

Tangan KPK ? 

Sebelum masuk kepemilih muda. Sebelumnya 

pejabat inikan perlu dibagi dulu ya stratanya, pejabat 

inikan ada yang levelnya menteri, levelnya ketua 

lembaga negara, Kementerian, gubernur, walikota, 

DPR, DPRD dan lain-lain. Sebetulnya ditingkatan 

yang elit itu membuat mereka lebih waspada dan 

berfikir biar gak ketauan saat mereka melakukan 

korupsi. Itu di level elit ya jadi mereka lebih berfikir 

baaimana supaya gak ketahuan ketimbang jadi takut 

untuk melakukan korupsi nah berbeda halnya 

dengan pejabat di level ekselon 1 biasanya mereka 

lebih takut tuh karena biasaynya dikorbanin gitu. 

Dan KPK juga biasanya memberikan keringannan 

bagi para wihelblower misalnya para ekselon 1 nya 

pada mau ngaku lebih cepat keringanan hukum 

akhirnya bisa menjerat lebih tinggi misalnya pejabat 

publik seperti menteri, gubernur, walikota dan 

seterusnya. Jadi beda efek OTT bagi pejabat ekselon 

1 kebawah sama level elit. Kalo masyarakat lebih 

kearah geram ko setiap bulan gak berhenti-berhenti 

korupsinya. Kalo misalkan korupsikan dari semua 

partai ya karena semua partai juga korup, mau yang 

di level pemerintah maupun oposisi juga melakukan 

jadi menyebabkan semakin antipati sama partai 

politik si sepertinya. 

 Menurut bapak dampak 

seperti apa yang akan timbul 

dari publikasi operasi 

tangkap tangan bejabat 

daerah maupun wakil rakyat 

KPK terhadap persepsi 

pemilih muda  yaitu 

mahasiswa? 

Jadi kalo misalnya ngomongin politik kali pemilih 

muda ini mau menyoblos sebetulnya mereka 

menyoblos bukan karena pilihan partai politiknya. 

Mereka nyoblos karena tokoh yang diusung 

misalnya mereka menyoblos Jokowi bikan karena 

PDIP mereka menyoblos Prabowo bukan karena 

Gerindra. Mereka menyoblos bukan karena partai 

tapi tokohnya karena partai itu busuk, jadi akan ada 

pembelahan yang jelas antara tokoh pemimpin yang 

dilahirkan dari partai dengan partai itu sendiri. 

Makannya kalo saya lihat kenapa pemilu juga 

digabungin untuk menurunkan tingkat golput. 

Karena tahun sebelumnya di 2014 golput tinggi ya 

meskipun tokohnya juga mempuni dan rame ya nah 

pemilu digabungin untuk mengurangi itu karena 

orang nyoblos partai itu males karena tau korup.  

Kalo ke pemilih muda si dampaknya kalo golput 

gak terlalu karena di media sosial si cukup tinggi 

memberitakan politik dan kecenderungan mereka 

mendukung salah satu paslon si cukup tinggi. 
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Data yang 

dibutuhkan 

Pertanyaan  Informan  

Cuman yang saya bilang antipati terhadap partai si 

cukup tinggi karena di level bawah di level pemda 

maupun gubernur bukan capres yang di pemilu 

2019. Jadi mereka itu antipatinya terhadapparpol, 

parpol dianggap busuk, jadi kalo dilihat dari riset 

anak muda yang mau masuk ke pertai politik itu gak 

lebi dari sepuluh persen saya lupa survei dari 

kompas atau mana ya. Mereka itu nyoblos mau tapi 

masuk ke patai itu males karena mereka itu tau 

partai itu korup partai manapun. 

Yang  di Malang itu penyuapan yang dilakukan oleh 

walikota malang dan itu di bagi-bagi rata. Jadi 

walikota Malang itu nyuap anggota  DPRD terkait 

anggaran APBNP  2018. Kalo itu pasti ada laporan 

dulu.   

Kalo dilevel bisnis yang  biasa melaporkan contoh 

ada proyek tender pemerintah nah biasanya yang 

melaporkan itu kompetitornya entah yang kalah 

gede nyuap atau yang gak nyuap sama sekali. Dalam 

konteks politik biasanya yang dibarisan sakit hati 

bisa yang kalah, bisa juga yang dulu satu tim tapi 

gak dapet apa-apa dia tau apa catatan hitam dari 

orang yang didukung dibongkar jadi banyak juga 

yang muatan politik di barisan patah hati. 

 

 

Transkrip Wawancara 

Ade Armando 

Data yang 

dibutuhkan 

Pertanyaan  Informan  

II. 

Deskr

ipsi 

Subje

k 

Peneli

tian 

 

Profil Informan Dr. Ade Armando, M.Sc. adalah seorang pakar 

komunikasi Indonesia. Ia mengajar di Departemen 

Ilmu Komunikasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu 

Politik Universitas Indonesia, serta di beberapa 

universitas lainnya pada jenjang sarjana maupun 

pascasarjana. 

 Bagaimana pandangan 

bapak sobagai ahli di 

bidang jurnalistik mengenai 

pemberitaan OTT KPK ? 

Berita kalo terjadi OTT kan langsung di umumkan 

oleh KPK 

 Apakah pemberitaan OTT 

KPK dapat menstimulus 

para pemilih muda terlebih 

mahasiswa ? 

Tergantung, Apakah para mahasiswa masih tertarik 

pada berita politik atau tidak. Dengan kata lain 

terhadap mahasiswa yang tertarik pada berita seperti 

ini atau tidak. Saya gak tau di UNJ ya mahasiswanya. 
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dibutuhkan 

Pertanyaan  Informan  

Apakah ada yang tertarik dan kepedulian erhadap 

masalah nasional dan korupsi. 

Paparan media kepada mereka zaman sekarang si gak 

mudah karena media sendiri terutama di media sosial 

tidak mengarahkan kepada kepedulian terhadap 

masalah bangsa ini secara menarik. 

 

Saya balik ya mehasiswanya sendiri apakah tertarik 

pada pemberitaan seperti ini atau tidak. Jika mereka 

tertarik mereka akan mencari tahu tentang 

pemberitaan korpsi ini. Munkin jika mereka membaca 

portal berita seperti di Tirto, kumparan, detik, 

kompasiana, dan lainnya mungkin mahasiswa ini 

akan lebih kaya pengetahuannya dari mahasiswa 

lainnya karena harus diakui informasi yang 

disajikannya lebih kaya. Atau IDN Times itu juga 

kaya. 

 Apakah tujuannya 

diberitakan OTT KPK oleh 

media massa menurut 

bapak ? 

Basicnya memberikan informasi. Karena media 

tujuannyakan memberikan informasi. Karena 

dianggap menarik dan punya nilai berita tinggi maka 

di beritakan. 

 

 

 Jika dihubungkan dengan 

tahun politik apakah ada 

pengaruhnya pemberitaan 

OTT ini seperti yang terjadi 

pada ketua umum PPP ? 

Siapa si Romi yang terakhir itu?, Menurut saya biasa 

saja si ya sama seperti tahun-tahun sebelumnya. Itu 

nanti dipelintir-pelintirnya di grup-grup seperti di 

WA yang membuat keributan. Kita menyebutnya 

Intermedia jadi segala sesuatu itu yang muncul di 

suatu tipe media seperti media massa nanti akan 

diambil dan berkembang di media sosial balik lagi ke 

media massa. Atau sebaliknya dari sebuah cuitan atau 

pernyataan di Facebook di angkat ke media massa 

menjadi lebih besar, balik lagi ke media sosial dan 

seterusnya. Sekarang ini kedua tipe  media tersebut 

berinteraksi setiap hari. 

 Apakah ada perbedaan 

pemberitaan yang di 

publish pada media sosial 

dan media mainstream?  

Iyadong kalo media sosial keterlibatan warga bukan 

lagi sebagai konsumen tapi juga sebagai produsen. 

Kadan dia menulis begitu saja tanpa ada proses 

editing dan penseleksian segala macam. Kalo media 

massakan mainstream. Seberrpihaknya kepada salah 

satu kubu misalnya dia tetep punya kewajiban gak 

akan naikin berita hoax. Jadi dia lebih terjaga karena 

ada proses organisasinya. Apa yang tampil di layar 

atau halaman sudah melalui proses dari wartawan ke 

redaktur kemudian ke redaktur pelaksana, hingga ke 

pafret gitu ya. 

 Bagaimana framing yang 

dibentuk media menurut 

bapak dalam memberitakan 

Berita OTT si menurut saya tidak berframing untuk 

menyerang salah satu kubu. Saya fikir belum tentu 

dengan ditangkapnya Romi berkurang yang milih 
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Pertanyaan  Informan  

OTT KPK ? 

 

Jokowi. Bahkan sebagian berfikir bagustuh Jokowi 

dia itu meskipun ketua partai pendukung Jokowi tapi 

di tangkaptuh. 

 Bagaimana pemberitaan 

OTT KPK yang di 

sampaikan kepada pemilih 

golongan mahasiswa 

sebagai pemilih muda jika 

dianalisis dengan stimulus 

respons? 

Tadi yang saya katakan stimulus kan berita nah 

respon itu bergantung kepada siapa yang membaca 

berita. Kita mneyebutnya efek yang bergantung pada 

kondisi orang. Jadi misalnya anda tidak peduli tidak 

ada pengaruh berbeda dengan yang peduli. Kemudian 

buat orang yang anti Jokowi yang di OTT nya Romi 

dia akan menggunakannya untuk menghantam 

Jokowi. Tapi yang terkena OTT nya kelompok 

Prabowo bisa sebaliknya. Jadi gak ada sebuah efek 

tunggal gituloh. Tapi menurut saya KPK gak main 

tebang pilih kan bisa saja di tangkapnya setelah 17 

April kan anak buahnya Prabowo juga ditangkepin 

ko.  

 Apa saja dampak dari 

pemberitaan OTT KPK 

menurut bapak sebagai ahli 

komunikasi ? 

Menurut saya televisi sangat sedikit tentang porsi 

berita. Ini saja mau PEMILU jadi ditambah.Inin tuga 

msdia massa juga si untuk membuat orang peduli 

terhadap berbagai kondisi bangsa bukan hanya hura-

hura. Perlu juga diadakan semina-seminar guna 

meningkatkan kepedulian ata berbagai permasalahan 

tersebut salah satunya tentang masalah korupsi ini. 

Jadi sistem media nya tidak mendukung terhadap 

melek politiknya masyarakat salah satunya 

mahasiswa. 

Menurut saya karena pemberitaan OTT ini tidak 

dijadikan alat menyerang salah satu pasangan calon 

tidak begitu berdampak besar pada perolehan suara 

saat PEMILU nanti. Kita itu harus membedakan 

orang yang sudah dapat pilihan dan yang belum 

menentukan pilihan. Orang-orang yang belum 

menentukan pilihan atau tidak loyal inilah yan nanti 

akan terpengaruh atas pemberitaan seperti ini baik 

yang menganggap Jokowi itu baik dan tidak campur 

tangan ke urusan KPK atau sebaliknya menganggap 

buruk. 

. Apakah dampak politik 

menurut bapak jika 

pemberitaan OTT KPK 

diketahui oleh khalayak 

terlebih pemilih mahasiswa 

? 

Buat orang yang anti Jokowi yang di OTT nya Romi 

dia akan menggunakannya untuk menghantam 

Jokowi. Tapi yang terkena OTT nya kelompok 

Prabowo bisa sebaliknya. Jadi gak ada sebuah efek 

tunggal gituloh. Tapi menurut saya KPK gak main 

tebang pilih kan bisa saja di tangkapnya setelah 17 

April kan anak buahnya Prabowo juga ditangkepin 

ko. 

 

Justru bagus ya untuk petahana, karena pemerintah 

dinilai srius dalam memberantas korupsi. Tapi ini 

akan dipakai oleh oposisi untuk menyerang dan ini 
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Data yang 

dibutuhkan 

Pertanyaan  Informan  

dipakai untuk kepentinagn masing-masing.  

 Apakah akan ada efek jera 

bagi para pejabat agar tidak 

melakukan korupsi dengan 

adanya pemberitaan OTT 

KPK menurut bapak ? 

Kalo mau efek jera itu hukum seberat-beratnya. Kalo 

di Indonesia hukum berapa tahun lepas. Remisi juga 

kemudian bisa jadi caleg lagi menang lagi. Artinya 

orang gak serius melihat hukum kita ini. Orang 

Indonesia itu barangkali satu-satunya orang yang di 

tangkep ketawa. Jadi gak ada efek jera menurut saya. 

Pasti ada dampaknya koruptornya akan lebih berhati-

hati. Kan selalu KPK itu dimulai dari  menyadap ya. 

Sekarang gak usah ngomong lagi di media ketemu 

langsung aja. Justru orang akan menjadi lebih pintar. 

Buat saya si penting membangun suasana bahwa 

adanya yang tertangkap. Inituh membuat kita sadar 

seperti kasus Romi dan DPRD Malang. Efek jera 

menurut saya tidak akan ada dengan hanya 

pemberitaan OTT ini. Tapi dengan adanya 

pemberitaan OTT ini kita menjadi mendukung nih 

kita akan bantu. Jadi efek jeranya mungkin seperti ini 

hati-hati ya lu bisa ketangkep setiap saat tuh 

makannya jangan bawa duit. Dulu orang kirimnya 

pake rekening terus takut di PPATK. Terus bawa 

duitnya pake tas masalahnya si KPK saat ada laporan 

maka sejak itulah HP nya akan di sadap. Maka dari 

itu OTT itu tak pernah salah.  

 Bagaimana pemberitaan 

OTT KPK ini agar dapat 

menjadi besar di 

masyarakat ? 

Media ini saat ini melakukan komersialisasi. 

Orientasinya komersial. Televisi ini cari rating kalo 

media online itu klik byte buat berita yang buat 

tertarik membacanya. Memang ekologi medianya 

tidak menguntungkan karena di buat komersial. 

Akhirnya media tidak mementingkan pemberitaan 

politik. Contohnya kaya Tirto dan mereka secara 

bisnis kesulitan untung besar.  Nah apa yang 

membuat orang berhenti disuatu berita sperti OTT ini 

apa, bisa dari judulkan. Kembali lagi orang itu jika 

membuat pemberitaan di media itu di buat secara 

menarik bukan untuk mendidik. Tapi ada si yang 

idealis yang tujuannya mendidik. 

 Apakah dampak dari 

pemberitaan OTT 

meskipun diberitakan oleh 

media massa yang berpihak 

pada salah satu kubu 

politik? 

Itusi yang saya katakan saya gak terlalu khawatir 

dengan media mainstream  yang besar karena agak 

beda dengan 2014 sekarang inilebih elegan 

berpihaknya. Contohnya TV One dulukan dia 

berpihak sekarang lebih berimbang. Menurut saya 

media massa mainstream bukan lagi menjadi faktor 

yang perlu di khawatirkan. Sekarang yang 

bermainkan bukan hanya media massa tapi juga di 

media sosial. Sekarang juga udah pake WA kan 

penyebarannya kan jadi tidak terkontrol lagi. 

 Apakah pemberitaan OTT 

KPK dapat meningkatkan 

Coba di cek dia ngerti gak kenapa dia Golput, atau 

Cuma gaya-gayaan saja. Enggak golputmah gak 
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Data yang 

dibutuhkan 

Pertanyaan  Informan  

tingkat Golput dalam 

PEMILU 2019 nanti 

terutama bagi pemilih 

muda ? 

punya otak aja. Menurut saya ini tipe manusisa yang 

agak genitlah. Saya itu gak berpihak, saya itu diatas, 

saya itu biyon Yang saya fikirkan itu membangun 

alam berfikir. Pada akhirnya anda suka gak suka tetap 

saja ada yang di parlemen dan ada presiden. Orang-

orang ini si gak mau tanggung jawab aja. 

 

 Apakah OTT KPK perlu 

untuk diberitakan menurut 

bapak ? 

Harus kalo itu saya setuju. Taronya di halaman satu. 

Karena ini menjadi suatu publikasi bahwa adanya 

keseriusan dalam pemberantasan korupsi. 

 

 

 

Transkrip Wawancara 

Silvyana eka Dewi Hapsari  

Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan  

II. Deskripsi 

Subjek 

Penelitian 

 

  

 Siapa nama anda ? Silvyana eka Dewi Hapsari  

Cirebon  23 Juni 1998 

 Dimana alamat anda ? AMD Raya RT 03 RW.05  No.35 Gandasari, 

Jatiuwung, Tangerang 

 Sudah berapa lama anda 

kuliah di UNJ ? 

2017 

 Organisasi apa yang anda 

ikuti di dalam kampus ?  

BLMP Pendidikan Sosiologi 2018, BPM 

2018,  Red Soldier 2019, Staf Sospol BEM 

FIS 2019 

 Organisasi apa saja yang 

anda ikuti diluar kampus ? 

Duta HAM 2017, Pionir Muda 2017  

 Apakah anda memiliki 

keluarga yang berhubungan 

dengan partai politik ? 

Enggak.. netral dari partai partaiann 
 

III.  Deskripsi 

Subjek 

Penelitian 

  

   

 Apa anda mengetahui apa 

itu OTT KPK ? 

 

OTT itu operasi Tangkap Tangan KPK  

 Dari mana anda mengetahui 

OTT KPK ? 

Masalah OTT inikan sering banget di 

Televisi, di media cetak, kalo misalnya Silvy 

sering liatnya itu di internet si sering buka-

buka berita online dan kebanyakan tentang 
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OTT. 

 

 Apakah menurut anda unsur 

politik dalam OTT KPK ? 

Menurutku KPK itu sendiri udah punya 

daftar politisi yang terduga korupsi, nah 

mungkin orang-orang ini yang kemarin 

tertangkap sebelum pemilu sudah dicari 

pembuktiannya jadi dari aku sendiri memang 

murni si pemberitaan itu jadi gak ada unsur 

politik. Akutuh gak milih sama sekali apalagi 

kemarin lagi panas demokrasi Indonesia 

entah semakin kesini semakin gak bisa 

percaya sama partai karena gak ada yang 

bener-bener independen dan caleg nya track 

record nya belum ada yang menurutku baik 

dan latar belakang partainya yang terindikasi 

korupsinya banyak. 

 

 Dimana biasanya anda 

melihat mengenai 

pemberitaan OTT KPK ? 

Kalo misalnya media kebanyakan kompas 

dan Republika. 

 Apa yang anda rasakan 

setelah mengetahui ada 

wakil rakyat yang terkena 

OTT KPK? 

Pertama kali yang dipikirkan itu sebenernya 

niat dia bukan untuk rakyat si itu. Jadi sudah 

terbaca dari tindakannya itu. Perasaan nya si 

kecewa banget si karena diakan 

mengatasnamakan rakyat gitu. 

 Apakah tanggapan anda jika 

ada wakil rakyat yang 

terkena OTT KPK? 

Sebenernya bingung ya kan gaji mereka 

sudah besar sebagai wakil rakyat,tapi mereka 

tidak melaksanakan kinerjanya dengan baik 

gitu. Dia masuk jadi wakil rakyat hanya 

untuk uang atau membela rakyat. 

 

Mereka bgt tergantung individunya masing-

masing si. Bisa aja mereka yang idealis tapi 

kalo memang dirinya gak kuat dengan apa itu 

politik mereka akan masuk juga ke korupsi 

itu 

 Apakah yang ada di benak 

anda jika ada wakil rakyat 

yang terkena OTT KPK? 

Mereka jahat.  

 Terlepas dari siapapun yang 

berada di lembaga eksekutif 

menurut anda bagaimana 

penilaian anda terhadap 

kinerja pemerintahan 

maupun wakil rakyat jika 

mengetahui adanya wakil 

rakyat yang terkena OTT 

KPK melalui media massa? 

Mayoritas si mereka tidak melakukan 

kinerjanya dengan baik si. Sebagai contoh 

mereka wakil rakyat tapi melihat fenomena 

di rakyatnya aja enggak. Mereka jadi gak 

turun secara langsung ke rakyat. Itu 

sebenernya yang harus dipertanyakan. 

Mereka itu membuat kebijakan itu dari mana 

jika tidak pernah turun ke rakyat. 

 

Mereka belum terlihat merepresentasikan 

suara masyarakat. 
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Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan  

 Apakah menurut anda ada 

perbedaan jika yang 

tertangkap berasal dari kubu 

pemerintah maupun kubu 

oposisi ? 

Sama kokk. Karena semua yg korupsi 

tetep salah apapun partainyaa 

 

Bagaimana menurut anda 

sistem demokrasi Indonesia 

saat ini jika mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

wakil rakyat yang terkena 

OTT KPK? 

Seperti wakil rakyat itu dari rakyat, oleh 

rakyat , dan untuk rakyat. Tapi yang 

dipertanyakan itu untuk rakyatnya itu 

disebelahmananya. Rakyat itu Cuma 

mengikuti permainan dari merekanya si gitu.  

 Bagaimana menurut anda 

sistem politik Indonesia saat 

ini jika mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

wakil rakyat yang 

merupakan  hasil dari proses 

politik terkena OTT KPK? 

Yang dilihat makin berantakan si. Kemaren 

contohnya itu paripurna DPR kalo gak salah. 

Dan itu yang datang 26 orang dari sekian 

ratus orang. Itu bisa dilihat branding mereka 

berkampanye dari pada wakil rakyat beneran 

dengan cara dateng ke paripurna. 

 Apakah anda menyukai 

partai politik setelah 

mengetahui kader mereka 

yang menjadi pejabat 

pemerintah maupun wakil 

rakyat diberitakan terkena 

OTT KPK ? 

Sebenernya dibilang suka enggak si Cuma di 

demokrasi Indonesia deperlukan partai 

politik ya,. Jadi kalo misalnya dilihat banyak 

yang korupsi segala macem ternyata emang 

semuanya termasuk partai politik yang gak 

bersih kalo dilihat. Gak percaya kepada 

partai politik perasaannya 

 Tindakan apa yang akan 

anda lakukan setelah 

mengetahui banyaknya 

pemberitaan mengenai 

pejabat daerah, pegawai 

negeri, maupun wakil rakyat 

yang merupakan  hasil dari 

proses politik terkena OTT 

KPK ? 

Untuk pelajaran aja si karena pengalaman 

orang lain itu untuk pelajaran juga si. Agar 

tidak korupsi waktu dan lainya.  

Karena bergerak juga dibidang Sosial politik 

jadi mudah juga diskusi dengan teman-teman 

masalah OTT dan korupsi. 

 Apakah anda masih akan 

memilih pada pemili 2019 

nanti setelah mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

wakil rakyat yang 

merupakan  hasil dari proses 

politik terkena OTT KPK ? 

Memilih tapi belum tau si karena belum liat 

track record nya. Jadi makin gamblang 

banget beritanya semakin banyak makin 

deket PEMILU. Jadi harus dilihat track 

record nya sampai nanti memutuskan harus 

memilih atau tidak. Belum memutuskan si 

tapi liat nanti 

 

Cara memilah pemimpin yang baik lewat 

Trak record nya mereka kalo sekarang 

merekakan pencitraan ya. Mereka baik gak di 

politik dan mereka bergerak sejauh mana di 
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politik. 

 Apa alasan anda jika masih 

ikut memilih dalam pemilu 

2019 nanti ? 

Jika nanti memilih ada sesuatu yang bisa 

dipercaya. Ada yang baik dari yang tetburuk 

karena gak ada yang terbaik. Kalo misalnya 

gak memilih semuanya buruk sama aja.  

 Apakah anda menginginkan 

sosok pemimpin baru atau 

masih menyukai pemimpin 

saat ini dalam pemilu nanti?  

Kalo ditanya mau ganti presiden atau 

pemerintahan apa enggak takutnya salah 

paham si yah. Pininnya si ada perubahan tapi 

gak dari kedua calon tersebut. 

 Apakah harapan anda 

setelah melihat banyaknya 

pemberitaan mengenai 

pejabat daerah, pegawai 

negeri, maupun wakil rakyat 

yang merupakan  hasil dari 

proses politik terkena OTT 

KPK ? 

Untuk Indonesia kedepannya kan dipegang 

kita. Semoga zaman nya kita itu bener-bener 

bertujuan dan berorientasi untuk negara gitu 

bukan untuk uang. Lagi-lagi jika idealis dan 

iman kita gak kuat masalah uangmah 

gampang kita bisa ikut keman aja. 

 

 

Sebenernya KPK kerjanya bagus karena 

berani OTT. Tapi yang lucunya yang di 

tangkap tangan ini gak punya malu sama 

sekali mampu menunjukan muka mereka ke 

media padahal mereka tersangka korupsi. 

Itusi yang menggerus moral bangsa. 

 

Semoga pemimpin kedepannya tidak 

mementingkan diri sendiri dan memperkaya 

diri. 

 

 

 

 

Transkrip Wawancara 

Muhamad Andika  

20 Juni 2019 

Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan 

II. Deskripsi Subjek 

Penelitian 

 

  

 Siapa nama anda ? Muhamad Andika  

Jakarta 01 Februari 1999 

 Dimana alamat anda ? Jl. Pertanian Tengah, RT 05 RW.02 

Klender  Jakarta Timur 

 Sudah berapa lama anda 

kuliah di UNJ ? 

PAI Angkatan 2017  

 Organisasi apa yang anda BLMP PAI, BEM FIS 2019, Red 
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ikuti di dalam kampus ?  Soldier 2019 

 Organisasi apa saja yang 

anda ikuti diluar kampus ? 

 

 Dalam Organisasi Red 

Soldier Berada di Posisi Apa 

? 

Sebagai Ketua Umum atau komandan 

 Apakah anda memiliki 

keluarga yang berhubungan 

dengan partai politik ? 

ada bang beberapa waktu uwa saya 

memang kader pks.  karena ayah saya 

bekerja dengan beliau jadi ikut kena 

labelling gitu. 

III.  Deskripsi Subjek 

Penelitian 

  

   

 Apa anda mengetahui apa itu 

OTT KPK ? 

 

Tau semacam prosedur penangkapan 

yang dilakukan KPK 

 Dari mana anda mengetahui 

OTT KPK ? 

Paling cepet si beritanya dari TV 

soalnyakan kaya diberita gitu 

 Dimana biasanya anda 

melihat mengenai 

pemberitaan OTT KPK ? 

Biasanya TV one si 

 Apakah menurut anda unsur 

politik dalam OTT KPK ? 

kalo menurut saya dalam hal ini kasus 

korupsi yang ada di indonesia, 

mengindikasikan lemahnya sistem 

pemberantasan korupsi serta 

menunjukan banyak budaya kurang 

baik yang mengakar dari elite sampai 

akar rumput pejabat maupun pelaku 

politik yang ada di indonesia.  

 

selanjutnya dalam kasus-kasus ini 

menunjukkan kurang efektifnya 

hukum yang berlaku pada koruptor di 

indonesia, juga membuktikan sistem 

perpolitikan indonesia yang semrawut 

dan mahal,  mereka harus mampu 

mengkomodir diri serta 

koleganya(partainya) dengan dana 

diluar kantong pribadinya sehingga 

praktik2 seperti korupsi mau tidak 

mau harus dilakukan. 

Apakah dampak dari 

pemberitaan OTT bagi 

Mahasiswa ? 

Apa yang anda rasakan 

setelah mengetahui ada wakil 

rakyat yang terkena OTT 

KPK seperti kasus Romi dan 

anggota DPR dari Golkar ? 

Sebenernya kalo dilihat kecewa ya 

kan mereka pejabat atau wakil rakyat 

yang diamanahkan untuk mengemban 

satu tugas negara dan itu merupakan 

tindakan yang tidak bermoral. Jadi 

intinya kecewa si. 

 Apakah tanggapan anda jika 

ada wakil rakyat yang 

terkena OTT KPK? 

Seharusnya semenjak penangkapan 

itu ditindak lanjuti kembali ya. Yang 

ditangkapkan gak hanya dia gitu dan 
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harus ditelusuri sampe akar-akarnya. 

Sampe semua yang terlibat dapat 

ditelusuri keseluruhan prosesnya dan 

kerugiannya. Inginnya diberantas 

sampai akarnya. 

 Apakah yang ada di benak 

anda jika ada wakil rakyat 

yang terkena OTT KPK? 

Lebih ke berharap untuk pejabat yang 

memegang amanah tersebut jangn 

menirunya. Dan yang kedua untuk 

yang sudah tertangkap pinginnya 

mereka cepat sadar. 

 Terlepas dari siapapun yang 

berada di lembaga eksekutif 

menurut anda bagaimana 

penilaian anda terhadap 

kinerja pemerintahan maupun 

wakil rakyat jika mengetahui 

adanya wakil rakyat yang 

terkena OTT KPK melalui 

media massa? 

Kalo dilihat dari rekam jejak 

pemerintah si kalo sekarang 

sistemnya sudah mulai membaik ya. 

Di satu sisi pola prilaku pejabat itu 

makin buruk gitu . Kalo yang saya 

lihat seharusnya dengan sistem yang 

mulai baik dengan lembaga-lembaga 

baru yang muncul seperti KPK, itu 

penilaiannya buruk si.  

  

Apakah menurut anda ada 

perbedaan jika yang 

tertangkap berasal dari kubu 

pemerintah maupun kubu 

oposisi ? 

ya sama apapun latar 

belakangnya, pelaku korupsi 

tetap dikatakan salah walaupun 

tempat bernaungnya baik 

Harapan Informan Kepada 

Para Pmimpin 

Bagaimana menurut anda 

sistem demokrasi Indonesia 

saat ini jika mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

wakil rakyat yang terkena 

OTT KPK? 

Demokrasi itu seharusnya diimbangi 

dengan moral dan kecerdasan 

pejabatnya gitu. Dan kalo dilihat itu 

tidak terjadi di Indonesia si justru 

tidak mencerminkan dari demokrasi 

yang seharusnya mencerminkan 

keterbukaan. Dimana seharusnya 

untuk rakyat tidak tercermin.  

 

Yang terpenting sistem dan prilaku 

dari masyarakat harus diperbaiki ya. 

Bagaimana masyarakat itu 

membangun prilaku dan paradigma 

yang baik gitu dalam berdemokrasi.  

 Bagaimana menurut anda 

sistem politik Indonesia saat 

ini jika mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

wakil rakyat yang merupakan  

hasil dari proses politik 

terkena OTT KPK? 

Kalo dilihat dari sistem si pembiayaan 

politik dulu ya . karena kalo jadi 

pejabat itu gak murah seperti 

kampanye itu biayanya tinggi. Itusi 

akibatnya dimana mereka korupsi 

mencari dana kampanye mereka. 

Selanjutnya juga prilaku masyarakat 

gak seharusnya suara kita mudah 

dibeli dengan sogokan. 

 Apakah anda menyukai 

partai politik setelah 

Kalo Andika sendiri masih si karena 

partai politik masih memiliki 
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mengetahui kader mereka 

yang menjadi pejabat 

pemerintah maupun wakil 

rakyat diberitakan terkena 

OTT KPK ? 

bergaining position si mungkin 

sampai saat ini gak banyak yang 

nerima, tetapi sebagai akademisi kita 

sebenernya butuh si . 

 Partai politik mana yg 

menurut anda lebih baik dan 

lebih sukai? 

Kalo prtai yang mendekati ideal sih 

PKS. Kader-kadernya sedikit yang 

terkena OTT KPK dan attitudenya 

baik. 

 Tindakan apa yang akan anda 

lakukan setelah mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

wakil rakyat yang merupakan  

hasil dari proses politik 

terkena OTT KPK ? 

Kalo saya si nyari tau dengan pasti 

gitu. Pendidikan, riwayat organisasi 

dan lainnya. Jadi saya cari tau 

bagaimana rekam jejak dia baik di 

sosial media apakah orang ini searah 

dengan yang saya fikirkan. 

 

Kita obrolin si sebagai Reds melalui 

diskusi jadi kita cari tahu gitu dengan 

anggota lainnya. 

 Apakah anda masih akan 

memilih pada pemili 2019 

nanti setelah mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

wakil rakyat yang merupakan  

hasil dari proses politik 

terkena OTT KPK ? 

Milih memilih. 

 Apa alasan anda jika masih 

ikut memilih dalam pemilu 

2019 nanti ? 

Karena jalan gak milih itu jalan yang 

tidak paling baik itu berpartisipasi, 

walaupun gak tersampaikan teapi 

tetep berpartisipasi dalam PEMILU 

itu. 

 Apakah anda menginginkan 

sosok pemimpin baru atau 

masih menyukai pemimpin 

saat ini dalam pemilu nanti?  

Terlepas dari sentimen yang ada saya 

ingin nafas pemerintahan yang baru 

gitu. Karena pemerintahan yang baru 

memiliki posisi tawar yang baru gitu. 

 Apakah harapan anda setelah 

melihat banyaknya 

pemberitaan mengenai 

pejabat daerah, pegawai 

negeri, maupun wakil rakyat 

yang merupakan  hasil dari 

proses politik terkena OTT 

KPK ? 

Saya lebih prefare ke prefentif si 

pemerintahan selanjutnya bener-bener 

serius dalam pencegahan korupsi 

seperti mensejahtrakan pejabat publik 

sendiri dan memberikan pencerdasan 

politik pada masyarakat si. 

Harapannya juga lembaga seperti 

KPK itu diperbanyak dan diperkuat 

supaya maksimal kinerjanya. 
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Transkrip Wawancara 

Novia Hidayat  

20 Juni 2019 

Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan 

II. Deskripsi Subjek 

Penelitian 

 

  

 Siapa nama anda ? Novia Hidayat 

Subang 19 Juli 1998 

 Dimana alamat 

anda ? 

Klender Jakarta Timur, Kp. Pulo 

Kambing RT 03 RW.03 Jatinegara 

Kec. Cakung 

 Sudah berapa lama 

anda kuliah di UNJ 

? 

Pendidikan Sosiologi 2017 

 Organisasi apa 

yang anda ikuti di 

dalam kampus ?  

Kalo didalam kampus BEM FIS dan 

Red Soldier 

 Organisasi apa saja 

yang anda ikuti 

diluar kampus ? 

Kalo di luar kampus karang taruna 

dan padepokan pencak silat 

 Apakah anda 

memiliki keluarga 

yang berhubungan 

dengan partai 

politik ? 

Kalo keluarga novi gak tergabung 

dengan partai apapun 

 

III.  Deskripsi Subjek 

Penelitian 

  

 Apa anda 

mengetahui apa itu 

OTT KPK ? 

 

Tau OTT itu kaya semacam metode 

penangkapan koruptor yang 

dilakukan KPK 

 Dari mana anda 

mengetahui OTT 

KPK ? 

Dari media televisi biasanya 

meskipun dari HP juga, tapi yang 

lebih akuratkan televisi kalo ada 

pemberitaan KPK atau pengankapan 

koruptor. 

 Dimana biasanya 

anda melihat 

mengenai 

pemberitaan OTT 

KPK ? 

Biasanya si dari TV One, Metro Tv, 

dan CNN. Tapi yang paling sering 

TV One 

 Apakah menurut 

anda unsur politik 

dalam OTT KPK ? 

Dalam kasus OTT Romi dan bowo 

sidik pemberitaannya di media itu 

murni benar penangkapan tapi 

memang karena momentumnya 

menjelang pemilu jadi ada yang 
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Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan 

mengatakan unsur politiknya 

mungkin. Kalo Novi pemilu kemarin 

mendukunya partai PKS karena 

menurut Novi lebih baik 

dibandingkan yang lain saat ini. 

Apakah dampak dari 

pemberitaan OTT bagi 

Mahasiswa ? 

Apa yang anda 

rasakan setelah 

mengetahui ada 

wakil rakyat yang 

terkena OTT KPK? 

Sebenernya seneng-seneng aja kan 

udah ketangkep. Tapi kalo udah 

ketangkep nih hukumannya gak 

setimpal itu bikin jengkel. Terus  kalo 

di penjara fasilitasnya tuh lengkap. 

 

Rasanya si kecewa juga ya balik lagi 

merekakan udah dapet amanah ya 

rasanya seperti kita di organisasi nah 

mereka amanahnya lebih besar 

sebagai wakil rakyat harusnya 

mereka merakyat bukan bela kongro 

merat. 

 Apakah tanggapan 

anda jika ada wakil 

rakyat yang terkena 

OTT KPK? 

Harus diberi hukuman yang lebih 

beratlah, dan diungkapkan juga 

sebenernya koruptor itu kalo di 

penjara hidupnya tuh masih enak 

gitu. Jadi proses di penjaranya juga 

harus dilihat. 

 Apakah yang ada di 

benak anda jika ada 

wakil rakyat yang 

terkena OTT KPK? 

Kalimat yang pertama muncul gak 

ada orang jujur apa. Mungkin kalo 

jadi wakil rakyat tidak harus pintar 

dan punya banyak gelar, tapi yang 

penting jujur dan dengarkan aspirasi 

rakyat. 

 apakah yg akan anda 

lakukan setelah tau 

adanya kasus 

korupsi yg dilakukan 

oleh ketua PPP dan 

anggota dpr dari 

golkar yg melakukan 

politik uang 

tersebut?  

Kalo novi pribadi mungkin tindakan 

yang konkrit itu seperti para mantan 

koruptorkan banyak yang 

mencalonkan diri lagi dan ada 

datanya di internet atau aplikasi dan 

gak ada tandanya dengan yang lain. 

Nah novi menyebarluaskan ke warga 

sekitar dan teman-teman mengenai 

para mantan koruptor dan partainya.  

 Terlepas dari 

siapapun yang 

berada di lembaga 

eksekutif menurut 

anda bagaimana 

penilaian anda 

terhadap kinerja 

pemerintahan 

maupun wakil rakyat 

jika mengetahui 

adan 

Kalo secara keseluruhan lumayan 

bagus kalo dilihat dari 

pembangunannya. Kalo soal  korupsi 

masih menutupi dan enggak baik. 

Semakin hari di TV makin banyak 

nayangin yang ketangkep korupsi 

mulu. Terus yang buat saya geram 

juga kasus ini si Novel Baswedan itu 

kenapa sampai sekarang gak 

terungkap kasusnya. 
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Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan 

 

 

Apakah menurut 

anda ada perbedaan 

jika yang tertangkap 

berasal dari kubu 

pemerintah maupun 

kubu oposisi ? 

Sama saja si responnya mau itu yang 

tertangkap dari partai ataupun koalisi 

manapun oposisi. 

Harapan Informan Kepada Para 

Pmimpin 

Bagaimana menurut 

anda sistem 

demokrasi Indonesia 

saat ini jika 

mengetahui 

banyaknya wakil 

rakyat yang terkena 

OTT KPK? 

Yang Novi lihat karena terlalu 

banyak partai kali ya, terlalu banyak 

kadernya jadi orang itu bingung 

memilih gimana kita itu gak kenal.  

 Bagaimana menurut 

anda sistem politik 

Indonesia saat ini 

jika mengetahui 

banyaknya 

pemberitaan 

mengenai wakil 

rakyat yang 

merupakan  hasil 

dari proses politik 

terkena OTT KPK? 

Yang perlu diperbaiki adalah sisitem 

hukumnya. Soalnya banyak yang 

ditangkep dapet fasilitas yang bagus 

di penjara beratikan hukum kurang 

tegas dan bisa dibeli. 

 Apakah anda 

menyukai partai 

politik setelah 

mengetahui kader 

mereka yang 

menjadi pejabat 

pemerintah maupun 

wakil rakyat 

diberitakan terkena 

OTT KPK ? 

Dibilang suka apa enggak enggak 

terlalu tapi biasa aja. Namanya juga 

kita sebagai manusia tanpa berpolitik 

juga memiliki sifat berpolitik. Jika 

ditanya makin suka atau enggak 

makin enggak suka. 

 Partai politik mana 

yg menurut anda 

lebih baik dan lebih 

sukai? 

Kalo ditanya begitu partai politik 

sama aja ya dan gak ada yang lebih 

baik. 

 tindakan apa yang 

anda lakukan setelah 

tau banyaknya 

pejabat yg terkena 

oTT kpk? 

Kalo di kampus saya sebagai anggota 

Red biasanya diskusi dan ngulik 

sama teman-teman untuk 

pencerdasan diri dan teman-teman. 

Kalo di masyarakat kasih 

pencerdasannya memberi tahu mana 

calon yang pernah korupsi dan 

partainya. 

 Apakah anda masih 

akan memilih pada 

pemili 2019 nanti 

Memilih 
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setelah mengetahui 

banyaknya 

pemberitaan 

mengenai pejabat 

daerah, pegawai 

negeri, maupun 

wakil rakyat yang 

merupakan  hasil 

dari proses politik 

terkena OTT KPK ? 

 Apa alasan anda jika 

masih ikut memilih 

dalam pemilu 2019 

nanti ? 

Karena gak mau golput, iyasih 

banyak yang korupsi tapi daripada 

golput itu lebih merugikan karena 

ingin adanya perubahan yang lebih 

baik.  

 Apakah anda 

menginginkan sosok 

pemimpin baru atau 

masih menyukai 

pemimpin saat ini 

dalam pemilu nanti?  

Kalo keinginan Novi siapun yang 

memimpin ada pembaruan dan 

perubahan. Tapi pinginnya berubah 

kepemimpinannya. 

 Apakah harapan 

anda setelah melihat 

banyaknya 

pemberitaan 

mengenai pejabat 

daerah, pegawai 

negeri, maupun 

wakil rakyat yang 

merupakan  hasil 

dari proses politik 

terkena OTT KPK ? 

Hukum lebih tegas dan pemimpin 

harus jujur. 

 

 

Transkrip Wawancara 

Navisha Ayuningtyas 

25 Junu 2019 

Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan 

II. Deskripsi Subjek 

Penelitian 

 

  

 Siapa nama anda ? Navisha Ayuningtyas 

Jakarta 23 September 1999 

 Dimana alamat anda ? Jl. Asmin RT.01 RW.03 Jakarta 

Timur 

 Sudah berapa lama anda Sosiologi 2017 
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kuliah di UNJ ? 

 Organisasi apa yang anda 

ikuti di dalam kampus ?  

Saya organisasinya Red Soldier 

sebagai sekertaris umum 

 Organisasi apa saja yang 

anda ikuti diluar kampus ? 

Tidak ada 

 Apakah anda memiliki 

keluarga yang 

berhubungan dengan partai 

politik ? 

Keluarga ikut si enggak tapi pada 

suka partai PKS dan Navisha 

sepmpat nimbrung ngobrol sama 

ortuu dan saudara-saudara 

III.  Deskripsi 

Subjek 

Penelitian 

  

 Apa anda mengetahui apa 

itu OTT KPK ? 

 

OTT KPK itu operasi tangkap tangan 

yang dilakukan oleh KPK dan tahun 

dari Jokowi ini makin meningkat 

karena korupsi juga makin 

meningkat. Mereka melakukan itu 

karena ada laporan juga dari 

masyarakat dan pihak-pihak yang 

ingin membuka kasusnya sehingga 

KPK melakukan itu. 

 Dari mana anda mengetahui 

OTT KPK ? 

Kalo televisi gak memungkinkan, 

koran juga jarang. Jadi saya 

menemukan pemberitaan tersebut 

lewat media sosial. 

 Dimana biasanya anda 

melihat mengenai 

pemberitaan OTT KPK ? 

Dari Instagramkan disana ada seperti 

CNN kemudian dari portal berita 

online juga situs beritanya itu lebih 

banyak CNN, Kumparan.com dan 

Kompas.com 

 Apakah menurut anda unsur 

politik dalam OTT KPK ? 

Kalau dari berita-berita yang 

ditayangkan, saya melihatnya 

kasusnya murni karena ada 

penerimaan suap jabatan di kemenag 

jaktim oleh romy dan adanya amplop 

serangan fajar yg jumlahnya sangat 

banyak. Jika memang begitu adanya, 

saya mengapresiasi  kinerja kpk yang 

mampu melihat jeli gerak gerik 

segala macam tindakan korupsi, 

disamping ketepatan waktu yang 

dekat dengan pemilu.. 

Apakah dampak dari 

pemberitaan OTT bagi 

Mahasiswa ? 

Apa yang anda rasakan 

setelah mengetahui ada 

pejabat daerah, pegawai 

negeri, maupun wakil 

rakyat yang terkena OTT 

KPK? 

Pasti kecewa karena memang ketika 

mereka sudah dipercaya rakyat tapi 

membohongi rakyat dimana makna 

dari perwakilan rakyat sendiri jika 

mereka tidak menggunakan 

jabatannya sebagaimana mestinya. 

 Apakah tanggapan anda Seharusnya dari hukumannya itu 
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Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan 

jika ada pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

wakil rakyat yang terkena 

OTT KPK? 

seharusnya menjerakan. Sehingga 

mereka dapat sadar dan memberi 

rasa takut. Bahkan seperti Setiya 

Novanto masih memiliki kenikmatan 

meski di penjara kaya bebas 

kemanapun. Jadi hukum dapat dibeli. 

 Apakah yang ada di benak 

anda jika ada wakil rakyat 

yang terkena OTT KPK? 

 

 

Licik ya karena seharusnya semua 

yang terjadi itu berdasarkan 

perundingan pihak yang menentukan 

seperti kasus Romiturmudzi di 

Kementerian Agama jabatannya 

disalahgunakan dan curang. Soal 

Bowo Sidik juga menunjukan 

kecurangan di PEMILU 2019 ini 

sangat banyak. 

 Terlepas dari siapapun yang 

berada di lembaga eksekutif 

menurut anda bagaimana 

penilaian anda terhadap 

kinerja pemerintahan 

maupun wakil rakyat jika 

mengetahui adanya wakil 

rakyat yang terkena OTT 

KPK melalui media massa? 

Menurut saya karena mereka 

targetnya pembangunan infrastruktur 

bisa kita lihat peningkatannya. Tetapi 

dibalik itu semua semakin banyak 

juga dari partai kualisi presiden kita 

banyak melakukan korupsi. Saya 

sangat menyakan itu si. Jadi secara 

pembangunan infrastruktur baik dan 

sebaliknya soal tindak pidana 

korupsi masih kurang baik. 

 Apakah menurut anda ada 

perbedaan jika yang 

tertangkap berasal dari 

kubu pemerintah maupun 

kubu oposisi ? 

kalau yang melakukan aktor 

diluar koalisii, tetap sama 

ajaa.. mengapresiasii kinerja 

kpk, Karena yakkn dengan 

kinerja KPK yg memang 

sesuai dengan koridornya 

tanpa melihat dari parpol mana 

diaa 
 

 apakah yg akan anda 

lakukan setelah tau adanya 

kasus korupsi yg dilakukan 

oleh ketua PPP dan anggota 

dpr dari golkar yg 

melakukan politik uang 

tersebut?  

Kalo tindakan yan saya lakukan 

misalnya ada calon dari latar 

belakang  mantan napi korupsi atau 

buruk latar belakangnya. Saya 

mengingat nama-namanya agar tidak 

memilih mereka dan mencari tau 

dulu latar belakangnya bisa lewat 

aplikasi.  

Harapan Informan 

Kepada Para Pmimpin 

Bagaimana menurut anda 

sistem demokrasi Indonesia 

saat ini jika mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

Bukan jadi rahasia umum lagi ada 

sesuatu hal yang ditutupi dan akan 

melunturkan jati diri pemerintahan 

saat ini. Pemerintah itu kurang 

terbuka seperti kasus Novel dan 

waktunya untuk membuka 
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wakil rakyat yang terkena 

OTT KPK? 

semuanya. Jadi dalam penegakan 

hukum masih tebang pilih. 

 Bagaimana menurut anda 

sistem politik Indonesia 

saat ini jika mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

wakil rakyat yang 

merupakan  hasil dari 

proses politik terkena OTT 

KPK? 

Yang perlu diperbaiki adalah pola 

fikir dari masyarakat. Karena politik 

seharusnya memperebutkan 

kekuasaan dengan tanggung jawab 

moral. Disini orang-orang yang 

mencalonkan diri ketika menjabat 

tidak memiliki tanggung jawab dan 

pola fikir masyarakat harunya pada 

visi dan misi bukan uang jadi harus 

diperbaiki dan diberi pencerdasan 

politik. 

 Apakah anda menyukai 

partai politik setelah 

mengetahui kader mereka 

yang menjadi pejabat 

pemerintah maupun wakil 

rakyat diberitakan terkena 

OTT KPK ? 

Kalo misalnya membenci partai 

politik sebagai pemuda itu gak baik 

juga karena siapa lagi yang mau 

mengawasinya. Itu merupakan tugas 

mahasiswa. Misalnya kita gak foskus 

sedikit saja  siapa lagi  yang 

mengontrol  politik kita. Kalo ikut 

partai politik aku harus lihat orang 

disekitar dulu karena politik itu 

jalannya masih belum baik ya. Jadi 

sikap saya sebagai mengontrol dan 

saya peduli terhadap partai politik. 

 Partai politik mana yg 

menurut anda lebih baik 

dan lebih sukai? 

Kalo ditanya yang lebih baik gak ada 

yang baik sama aja. 

 Tindakan apa yang akan 

anda lakukan setelah 

mengetahui banyaknya 

pemberitaan mengenai 

pejabat daerah, pegawai 

negeri, maupun wakil 

rakyat yang merupakan  

hasil dari proses politik 

terkena OTT KPK ? 

Kalo dari saya. Sayakan banyak 

temen ngobrol disini kaya dskusi di 

Red ini dan kita saling berbagi siapa 

saja yang terkena kasus dan 

bagaimana menyikapinya. Jadi saya 

kritis gitu terhadap hal ini. Misalnya 

sudah masif kita buat kajian dan 

pencerdasan politik berupa 

membagikannya ke Instagram. 

Supaya masyarakat jangan benci 

politik dan malah mengontrol dan 

mengkritisinya. 

 Apakah anda masih akan 

memilih pada pemili 2019 

nanti setelah mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

wakil rakyat yang 

merupakan  hasil dari 

proses politik terkena OTT 

KPK ? 

Iya memilih saya pasti memilih. 

Meskipun orang-orangnya itu-itu 

saja dan kita tau latar belakangnya.  
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 Apa alasan anda jika masih 

ikut memilih dalam pemilu 

2019 nanti ? 

Kalo kita bisa memilih yang lebih 

baik kenapa enggak karena harapan 

masih ada. 

 Apakah anda menginginkan 

sosok pemimpin baru atau 

masih menyukai pemimpin 

saat ini dalam pemilu 

nanti?  

Kalo saya pribadi saya maunya ganti 

ya. Karena banyak masalah-masalah 

seperti petani yang tergsur resah, 

banyak rakyat kecil di sosial media 

itu merasa tertipu dengan janji-

janjinya, jika memang pemimpin 

yang baru jiwa nasionalimenya 

tinggi dapat menjadi harapan untuk 

kita semua. 

 Apakah harapan anda 

setelah melihat banyaknya 

pemberitaan mengenai 

pejabat daerah, pegawai 

negeri, maupun wakil 

rakyat yang merupakan  

hasil dari proses politik 

terkena OTT KPK ? 

Harapan saya amanah dulu ya 

kepada pemimpin yang baru karena 

nasib masyarakat di tangan mereka. 

Dan pola fikir uang adalah segalanya 

itu harus diganti. Kemudian 

hukuman yang jera perlu diterapkan 

yaitu hukuman yang menjadikan 

mereka tidak lagi korupsi, karena 

hukuman yang ada belum 

memberikan efek jera itu bisa dilihat 

dari adanya calon wakil rakyat 

mantan napi korupsi. 

 

 

Transkrip Wawancara 

Rizky Egi Oktavianus 

Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan 

II. Deskripsi Subjek 

Penelitian 

 

  

 Siapa nama anda ? Rizky Egi Oktavianus 

11 Oktober 1999 

 Dimana alamat 

anda ? 

Jl. Masjid Al-Khair Cilangkap Jakarta 

Timur  

 Sudah berapa lama 

anda kuliah di UNJ 

? 

Sosiologi 2017 

 Organisasi apa 

yang anda ikuti di 

dalam kampus ?  

Red Soldier sebagai sekertaris 

jenderal, Pusdima sebagai Wakil 

kepala departemen penulisan, BEMP 

Sosiologi sebagai staf Departemen 

Sosial Politik, BEM FIS Staf 

Advokasi dan Kesejahteraan 

Mahasiswa. 

 Organisasi apa saja Tidak ada 
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yang anda ikuti 

diluar kampus ? 

 Apakah anda 

memiliki keluarga 

yang berhubungan 

dengan partai 

politik ? 

Kalo dari keluarga sih ga ada yang 

dari partai bang, kita juga ga fokus 

atau tertarik ke satu partai tertentu 

III.  Deskripsi Subjek 

Penelitian 

  

 Apa anda 

mengetahui apa itu 

OTT KPK ? 

 

Operasi tangkap tangan yang 

merupakan wewenang dari KPK 

untuk melakukan tugasnya. 

 Dari mana anda 

mengetahui OTT 

KPK ? 

Biasanya dari sosial media dan berita 

televisi 

 Dimana biasanya 

anda melihat 

mengenai 

pemberitaan OTT 

KPK ? 

Kalo sosial medianya dari Instagram 

ada juga dari Line, kalo dari portal 

onlinenya dari Detik.com dan 

kompas. Kalo TV metro tv, TV One 

dan Kompas TV.  

 Apakah menurut 

anda unsur politik 

dalam OTT KPK ? 

Saya melihat pemberitaan ini murni 

tidak ada unsur politisnya. Melihat 

kasus korupsi dari pada tokoh publik 

yang disini merupakan tokoh 

legislatif dan juga kementrian jelas 

mencoreng nama baik negara dan 

wakil rakyat. Jelas moment moment 

tersebut semakin menjadi suatu 

alasan mengapa masyarakat 

selayaknya memilih golput atas 

ketidakpercayaan publik. 

Apakah dampak dari 

pemberitaan OTT bagi 

Mahasiswa ? 

Apa yang anda 

rasakan setelah 

mengetahui ada 

wakil rakyat yang 

terkena OTT KPK? 

Jelas yang pertama dirasakan kecewa 

gitu, walaupun memang tidak 

semuanya yang terpilih itu korupsi. 

Tetapi jelas mereka yang dipilih 

rakyat membawa amanah dan 

menjalankan suara rakyat melakukan 

korupsi itu membuat kecwa. 

 Apakah tanggapan 

anda jika ada wakil 

rakyat yang terkena 

OTT KPK? 

Selain kecewa terhadap mereka dan 

instansi yang melakukan korupsi, tapi 

juga patut besyukur juga atas kinerja 

dari KPK yang mampu menangani 

kasus tersebut. 

 Apakah yang ada di 

benak anda jika ada 

wakil rakyat yang 

terkena OTT KPK? 

Sebenernya untuk saat ini melihat 

kasus korupsi yang semakin banyak 

udah mulai agak merasa bosan. 

Tetapi bukan apatis, tetapi ini 

merupakan suatu prestasi oleh KPK 

di masa pemerintahan Jokowi ini 
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lebih gencar dalam penanganan kasus 

korupsi ini.. 

 apakah yg akan anda 

lakukan setelah tau 

adanya kasus 

korupsi yg 

dilakukan oleh ketua 

PPP dan anggota dpr 

dari golkar yg 

melakukan politik 

uang tersebut?  

Yang saya lakukan sebagai pemuda 

dan mahasiswa adalah memberikan 

pencerdasan kepada masyarakat. 

Sewaktu saat kampananye yang 

difokuskan itu isu terkait calon 

peresiden sementara isu calon 

legislatif itu ditinggalkan. Perlu dari 

kita untuk melakukan pencerdasan 

agar masyarakat dapat memilih 

secara rasional bukan hanya lewat 

spanduk. 

 Terlepas dari 

siapapun yang 

berada di lembaga 

eksekutif menurut 

anda bagaimana 

penilaian anda 

terhadap kinerja 

pemerintahan 

maupun wakil 

rakyat jika 

mengetahui adanya 

wakil rakyat yang 

terkena OTT KPK 

melalui media 

massa? 

 

Sebenernya untuk menilai 

pemerintahan kalo dibilang cukup itu 

kurang, seperti data menyebutkan 

banyak terjadi tindak pidana korupsi 

yang dilakukan oleh koalisi 

pemerintahan dan opsisi juga cukup 

banyak juga. 

 

 

 

Apakah menurut 

anda ada perbedaan 

jika yang tertangkap 

berasal dari kubu 

pemerintah maupun 

kubu oposisi ? 

Sama sih bang karena pada jalannya 

pemerintahan kemarin dari pihak 

oposisi juga ada yang terkena ott kpk, 

walaupun memang lebih banyak dari 

petahana, mungkin juga ada pengaruh 

mereka yang menjalankan 

pemerintahan kayaknya 

Harapan Informan Kepada Para 

Pmimpin 

Bagaimana menurut 

anda sistem 

demokrasi Indonesia 

saat ini jika 

mengetahui 

banyaknya 

pemberitaan 

mengenai wakil 

rakyat yang terkena 

OTT KPK? 

Untuk sistemm demokrasi Indonesia 

perlu diajarkan bagaimana kita aktif 

dalam diskusi dan membaca literasi. 

Sehingga masyarakat tidak mudah 

dibodohi, dan juga dapat berdiskusi 

dan mengenal satu sama lain. 

Pemerintah juga kurang tegas salah 

satunya dalam kasus Novel baswedan 

juga oposisi belum memiliki tujuan 

yang jelas dalam kebijakan 

demokrasi dan pelanggaran HAM 

juga. Jadi keduanya sama saja. 

 Bagaimana menurut 

anda sistem politik 

Kalo dari saya pribadi cobalah 

pemerintah perbaiki kualitas dari 
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Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan 

Indonesia saat ini 

jika mengetahui 

banyaknya 

pemberitaan 

mengenai pejabat 

daerah, pegawai 

negeri, maupun 

wakil rakyat yang 

merupakan  hasil 

dari proses politik 

terkena OTT KPK? 

partai politik itu sendiri. Tokoh yang 

akan berdiri nanti jadi wakil rakyat 

itu dari partai, jadi revolusi partai itu 

penting. Seharusnya ada keberanian 

muncul partai baru yang menciptakan 

kebijakan yang sesuai dengan 

tuntutan masyarakat. Partai saat ini 

gak lebih dari kerajaan.  

 Apakah anda 

menyukai partai 

politik setelah 

mengetahui kader 

mereka yang 

menjadi pejabat 

pemerintah maupun 

wakil rakyat 

diberitakan terkena 

OTT KPK ? 

Untuk saat ini belum tertarik untuk 

memilih satu partai politik karena 

belum ada cerminan partai politik 

yang benar-benar dari idiologi dan 

cara mendapatkan modal yang sesuai 

dengan rakyat. 

 Partai politik mana 

yg menurut anda 

lebih baik dan lebih 

sukai? 

Partai sama aja ya semuanya belum 

ada yang menyauarakan aspirasi 

rakyat. 

 tindakan apa yang 

anda lakukan setelah 

tau banyaknya 

pejabat yg terkena 

oTT kpk? 

Kalo saya sendiri dengan cara 

memberikan himbaawan kepada 

masyarakat lewat sosial media untuk 

tidak mengkesampingkan calon 

legislatif. Salah satunya dengan 

membagikan data caleg mantan napi 

korupsi yang sebelumnya saya cari 

tahu terlebih dahulu.. 

 Apakah anda masih 

akan memilih pada 

pemili 2019 nanti 

setelah mengetahui 

banyaknya 

pemberitaan 

mengenai pejabat 

daerah, pegawai 

negeri, maupun 

wakil rakyat yang 

merupakan  hasil 

dari proses politik 

terkena OTT KPK ? 

Egi ikut datang ke TPS tapi tidak 

memilih dan mencoblos tengah. 

 Apa alasan anda jika 

masih ikut memilih 

dalam pemilu 2019 

nanti ? 

Sebenernya Egi sendiri kecewa 

dengan calon-calon yang ada. Egi 

juga menghargai gerakan-gerakan 

golput. Ada beberapa kasus yang 
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Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan 

membuat  saya kecewa seperti kedua 

capres tidak jelas dalam 

menyampaikan kebijakannya atas 

permasalahan yang ada dan sama-

sama disokong oligarki. Egi ikut 

datang ke TPS tapi tidak memilih dan 

mencoblos tengah. 

 Apakah anda 

menginginkan sosok 

pemimpin baru atau 

masih menyukai 

pemimpin saat ini 

dalam pemilu nanti?  

Egi ingin calon yang baru tapi tidak 

dari calon yang ada. Karena saya 

kecewa dengan calon-calon yang ada. 

 Apakah harapan 

anda setelah melihat 

banyaknya 

pemberitaan 

mengenai pejabat 

daerah, pegawai 

negeri, maupun 

wakil rakyat yang 

merupakan  hasil 

dari proses politik 

terkena OTT KPK ? 

Kalo dari Egi hukuman untuk 

koruptor masih kurang. Bisa dilihat 

dari China yang korupsinya dulu 

besar, dan ada pemerintahan yang 

berani menetapkan hukuman mati 

bagi kasus korupsi jelas dampaknya 

perekonomian langsung membaik. 

Saya ingin pemimpin tegas dari 

modal sendiri, dan tidak punya 

kepentingan dibelakangnya, serta 

mendengar keluhan masyarakat.  

Serta jangan terlalu berfokus pada 

pembangunan infrastruktur, tapi juga 

pembangunan masnusianya sendiri 

juga. Karena lewat pendidikan dapat 

tercipta masyarakat yang baik, seperti 

lewat  pendidikan anti korupsi dan 

pendidikan politik. 

 

 

Transkrip Wawancara 

Septian Nada Amelia 25 Juni 2019 

 

Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan 

II. Deskripsi Subjek 

Penelitian 

 

  

 Siapa nama anda ? Septian Nada Amelia 

Jambi 7 September 1999 

 Dimana alamat anda ? Kosan di Jl.Pemuda Asli II Alamat 

rumah di Jl.Abdul Rahman Sidik KM.2,5 

Pasar kijoang baru Kec.Tebing Tinggi 

Provinsi Jambi 

 Sudah berapa lama anda 

kuliah di UNJ ? 

Sosiologi 2017 
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 Organisasi apa yang anda 

ikuti di dalam kampus ?  

Red Soldier sebagai bendahara, Adkesma 

BEM FIS, Desa Pendidikan 

 Organisasi apa saja yang 

anda ikuti diluar kampus ? 

Tidak ada 

 Apakah anda memiliki 

keluarga yang 

berhubungan dengan partai 

politik ? 

Dikeluarga tidak ada yang ikut parpol. 

Jika menyukai pun juga tidak terlalu, 

hanya sebatasnya saja. 

III.  Deskripsi Subjek 

Penelitian 

  

   

 Apa anda mengetahui apa 

itu OTT KPK ? 

 

OTT itu operasi tangkap tangan ya. 

Dimana itu suatu bentuk kayak kasus 

emang dilakukan dan langsung dipergoki 

atau ditemukan oleh KPK di tempat 

 Dari mana anda mengetahui 

OTT KPK ? 

Kalo untuk OTT sendiri dari media 

massa televisi, kemudian untuk lebih 

lanjut biasanya mencari di media berita 

yang sifatnya online. 

 Dimana biasanya anda 

melihat mengenai 

pemberitaan OTT KPK ? 

Biasanya dapetnya si dari kompas, CNN, 

dan Tirto. Kalo dari TV kadang susah 

mendapatkan informasi dari TV karena 

sedang kos. 

 Apakah menurut anda 

unsur politik dalam OTT 

KPK ? 

menurut saya murni karena OTT sendiri 

itukan operasi tangkap tangan dan 

terjadinya saat KPK menemukan bukt 

kejadian korupsi tersebut jadi menurut 

saya gak ada unsur politiknya. Dari 

berbagai sumber yang saya baca memang 

Romi ini wakil ketua TKN, tapi TKN 

sendiri menegaskan apa yang dilakukan 

Romi tidak ada hubungannya dengan 

pemilu jadi gak ada unsur politiknya 

menurut saya. 

Apakah dampak dari 

pemberitaan OTT bagi 

Mahasiswa ? 

Apa yang anda rasakan 

setelah mengetahui ada 

wakil rakyat yang terkena 

OTT KPK? 

Yang Nada rasakan kayak mau marah, 

kesal. Karena mereka sudah diberi 

tanggung jawab tapi malah 

menyelewengkan itu. Mereka tidak 

bekerja profesional ya dimana uang yang 

digunakan untuk kepentingan rakyat 

malah dipakai untuk kepentingan 

probadi.. 

 Apakah tanggapan anda 

jika ada wakil rakyat yang 

terkena OTT KPK? 

Tanggapan terhadap OTT sendiri itu 

bagus karena lebih enak untuk 

membuktikannya karena tertangkap 

lansung gitu. 

 Apakah yang ada di benak 

anda jika ada wakil rakyat 

yang terkena OTT KPK? 

Kecewa karena kita sebagai rakyat 

disuruh memilih pemimpin dan itu 

korupsi otomatis dia tidak bertanggung 

jawab atas kepercayaan yang kita 
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Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan 

berikan. 

 apakah yg akan anda 

lakukan setelah tau adanya 

kasus korupsi yg dilakukan 

oleh ketua PPP dan anggota 

dpr dari golkar yg 

melakukan politik uang 

tersebut?  

Yang Nada lakukan saat PEMILU tidak 

memilih lebih baik GOLPUT dari pada 

terulang kembali. Atau memilih namun 

mencari tahu dahulu latarbelakangnya. 

Selain itu saya sempet menShare ke 

masyaratkat yang sebelumnya saya cari 

info-info terkait seperti di berita dan 

mencari data-datanya seperti ke grup Red 

Soldier dan grup lainnya agar disebarkan 

lagi. Selain itu saya juga share ke 

Facebook agar mereka cerdas memilih. 

 Terlepas dari siapapun yang 

berada di lembaga eksekutif 

menurut anda bagaimana 

penilaian anda terhadap 

kinerja pemerintahan 

maupun wakil rakyat jika 

mengetahui adanya wakil 

rakyat yang terkena OTT 

KPK melalui media massa? 

Masih kurang ya karena pemerintah saat 

ini fokus pada infrastrukturkan. Jadi yang 

harus didorong itu pemberdayaan SDM. 

Dimana mereka harus mendapatkan 

kesetaraan dibidang pendidikan, ekonomi 

dan lapangan kerja. Jika pemerintah 

fokus manusianya akan menciptakan 

kondisi politik yang lebih baik 

lagi.karena jika kepribadian dan mental 

serta pola fikirnya baik maka akan 

tumbuh manusia yang jujur. Pemerintah 

juga memberikan keleluasaan pada KPK 

untuk bekerja meskipun masih ada yang 

belum terungkap. 

 

 

Apakah menurut anda ada 

perbedaan jika yang 

tertangkap berasal dari 

kubu pemerintah maupun 

kubu oposisi ? 

Sama saja si.  

Harapan Informan Kepada 

Para Pmimpin 

Bagaimana menurut anda 

sistem demokrasi Indonesia 

saat ini jika mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai wakil rakyat 

yang terkena OTT KPK? 

Mungkin elektabilitasnya perlu 

ditingkatkan lagi dimana tidak tebang 

pilih dalam hukum. 

 Bagaimana menurut anda 

sistem politik Indonesia 

saat ini jika mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai wakil rakyat 

yang merupakan  hasil dari 

proses politik terkena OTT 

KPK? 

Perlu diperbaiki biaya politik dimana 

pencalonan Gubernur saja bisa milyaran. 

Biaya politik lebih dimurahkan dan partai 

itu biasanya jadi biang kerok korupsi 

dimana partai tidak campur tangngan 

kepada eksekutif dan legislatif..  Selain 

itu perlu pendidikan politik agar menjadi 

politik baik kedepannya. 

 Apakah anda menyukai 

partai politik setelah 

mengetahui kader mereka 

yang menjadi pejabat 

pemerintah maupun wakil 

Kalo menyukai enggak. Karena sudah 

kecewa dengan partai politik banyak 

umbar janji tapi nyatanya gak terjadi. 

Jadi kecewa gitu pada partai politik. 
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rakyat diberitakan terkena 

OTT KPK ? 

 Partai politik mana yg 

menurut anda lebih baik 

dan lebih sukai? 

Kayaknya gak ada yang disukai 

 tindakan apa yang anda 

lakukan setelah tau 

banyaknya pejabat yg 

terkena oTT kpk? 

Biasanya kita di Reds juga sering diskusi 

internal tentang siapa saja yang 

tertangkap KPK. 

 Apakah anda masih akan 

memilih pada pemili 2019 

nanti setelah mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

wakil rakyat yang 

merupakan  hasil dari 

proses politik terkena OTT 

KPK ? 

Sejujurnya untuk tahun ini saya memilih 

untuk tidak memilih. Karena kekecewaan 

saya sudah terlalu besar ya jadi kaya 

lebih baik golput toh. Jadi kalo kita 

berfikir golput atau enggak itu gak ada 

pengaruhnya juga. Toh nanti bakal ada 

yang menang. 

 Apa alasan anda jika masih 

ikut memilih dalam pemilu 

2019 nanti ? 

 

 Apakah anda menginginkan 

sosok pemimpin baru atau 

masih menyukai pemimpin 

saat ini dalam pemilu 

nanti?  

Pinginnya ya ganti kekuasaan lihat saja 

banyak konflik yang terjadi dimana gara-

gara pembangunan infrastruktur rakyat 

harus mendapatkan penderitaan. 

 Apakah harapan anda 

setelah melihat banyaknya 

pemberitaan mengenai 

pejabat daerah, pegawai 

negeri, maupun wakil 

rakyat yang merupakan  

hasil dari proses politik 

terkena OTT KPK ? 

Hukuman bagi para koruptor belum 

memberikan efek jera. Coba lihat saja 

caleg yang pernah korupsi di boleh 

nyaleg.lihat saja bandingkan dengan 

nenek yang nyuri singkong sebanding 

dengan koruptor yang miliyaran 

disarankan si hukumannya hukuman 

mati. Kayak di China kalo bisa hukuman 

mati sama seperti disana. 

 

Mungkin pemerintah harus lebih tegas 

lagi terkait hukum, jangan tebang pilih, 

jangan membuat stigma hukum itu 

tumpul ke atas tajam ke bawah. 

Pemerintah seharusnya pro kepada rakyat 

agar rakyat dan pemerintah sejahtra dan 

jangan sampai lupa janji mereka. 
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Transkrip Wawancara 

Lisa Fibriana Panegesti 

27 Juni 2019  

Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan 

II. Deskripsi Subjek 

Penelitian 

 

  

 Siapa nama anda ? Lisa Fibriana Panegesti 

Jakarta 8 Februari 2000 

 Dimana alamat anda 

? 

Jl. Pelumpang B No.120 RT 02 RW.11 

 Sudah berapa lama 

anda kuliah di UNJ ? 

Pendidikan Sosiologi 2018 

 Organisasi apa yang 

anda ikuti di dalam 

kampus ?  

Ikut didalam kampus aja BEMP 

Pendidikan Sosiologi dan Red Soldier. 

Kalo di BEMP di staff Divisi Sosial dan 

Politik kalo di Red Soldier Staff Divisi 

Propaganda. 

 Organisasi apa saja 

yang anda ikuti 

diluar kampus ? 

Tidak ada si 

 Apakah anda 

memiliki keluarga 

yang berhubungan 

dengan partai politik 

? 

Enggak ada yang ikut partai manapun 

III.  Deskripsi Subjek 

Penelitian 

  

   

 Apa anda mengetahui 

apa itu OTT KPK ? 

 

Tau jadi adalah penangkapan koruptor 

secara langsung ke orangnya saat itu. 

Ketika mereka dapet informasi ada kasus 

korupsi atau suap mereka langsung 

tangkap saja di lokasi biar tersangkanya 

gak kabur. 

 Dari mana anda 

mengetahui OTT 

KPK ? 

Lewat dari TV atau dari media sosial ada 

pemberitaan penangkapan koruptor gitu. 

 Dimana biasanya 

anda melihat 

mengenai 

pemberitaan OTT 

KPK ? 

Kalo TV kebanyakan TV One, Kompas 

TV, dan Metro TV yang kebanyakan. 

Kalo di media sosial lewat Instagram, 

kalo di Line juga lewat timelinenya gitu 

kaya tertarik buat bacanya jadi dibuka..  

 Apakah menurut anda 

unsur politik dalam 

OTT KPK ? 

kalo menurut saya itu udah pasti ada 

kepentingan politik apa lagi menjelang 

pemilu pasti harus bagus juga kan nama 

Paslon nya, jadi untuk kemurnian tentang 

kasus nya saya ngga yakin sih kak 
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Apakah dampak dari 

pemberitaan OTT bagi 

Mahasiswa ? 

Apa yang anda 

rasakan setelah 

mengetahui ada wakil 

rakyat yang terkena 

OTT KPK? 

Sedih juga sekaligus marah. Karena itu 

juga uang rakyat yang dipercayakan 

untuk dikelola untuk rakyat. Dengan 

mereka korupsi mereka mencemarkan 

nama baik mereka sendiri dan 

pemerintahannya dengan cara mereka 

yang hinalah gitu. Kecewa banget 

mengetahuinya. 

 Apakah tanggapan 

anda jika wakil rakyat 

yang terkena OTT 

KPK? 

Sedih si disisi lain bagus si KPK dalam 

memberantas korupsi. Bagus nih korupsi 

dipemerintahan di unkap dan ternyata 

memang banyak wakil rakyat kita yang 

korupsi dan tidak mempertanggung 

jawabkan amanah dari rakyat. 

 Apakah yang ada di 

benak anda jika ada 

wakil rakyat yang 

terkena OTT KPK? 

Pokoknya mereka harus dihukum. 

Hukumannya kayak sangsi sosial gitu, 

sepuluh tahun misalnya mengabdi buat 

rakyat bisa merasakan penderitaan rakyat 

di pelosok-pelosok, sementara mereka 

malah make uang rakyat. 

 apakah yg anda 

lakukan setelah tau 

adanya kasus korupsi 

yg dilakukan oleh 

ketua PPP dan 

anggota dpr dari 

golkar yg melakukan 

politik uang tersebut?  

Mencari data dulu si tentang mereka itu 

bener apa enggak. Terus kajiulang, jika 

mereka salah mereka bisa juga membuat 

kita bertindak itu dari saya didalam Red 

Soldier. Selain itu saya mencari latar 

belakang mereka agar dapat memilih 

orang yang baik dalam PEMILU 2019.  

 Terlepas dari 

siapapun yang berada 

di lembaga eksekutif 

menurut anda 

bagaimana penilaian 

anda terhadap kinerja 

pemerintahan maupun 

wakil rakyat jika 

mengetahui adanya 

wakil rakyat yang 

terkena OTT KPK 

melalui media massa? 

Kalo dibilang puas ada banyak koruptor 

yang ketangkep. Kalo dibilang kecewa, 

kecewa banget karena banya wakil rakyat 

yang ketangkep. Kalo penilaiannya 

kepada pemerintahan dia gak sesuai 

dengan apa yang dijanjikan jadi kurang 

baik.  Contohnya seperti kasus Novel. 

 Apakah menurut anda 

ada perbedaan jika 

yang tertangkap 

berasal dari kubu 

pemerintah maupun 

kubu oposisi ? 

Tetep aja sama kak, intinya mereka 

berduit pasti hukumannya selalu 

mendapatkan peringanan hukuman atau 

seperti di anak emas terlepas mereka dari 

partai apa, asalkan memiliki jabatan, 

uang dan terkenal sebagai publik figur 

hukuman akan melembek dan 

mendapatkan perlakuan istimewa, tidak 

seperti mereka yang hanya mencuri ayam 

akan sangat berbeda. 
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Harapan Informan Kepada Para 

Pmimpin 

Bagaimana menurut 

anda sistem 

demokrasi Indonesia 

saat ini jika 

mengetahui 

banyaknya 

pemberitaan 

mengenai pejabat 

daerah, pegawai 

negeri, maupun wakil 

rakyat yang terkena 

OTT KPK? 

Kalo menurut saya kurang karena hukum 

senduru lebih fokus mengankap orang 

kecil ketimbang yang berkuasa, sehingga 

perlu badan sendiri seperti KPK untuk 

menangkapnnya. 

 Bagaimana menurut 

anda sistem politik 

Indonesia saat ini jika 

mengetahui 

banyaknya 

pemberitaan 

mengenai pejabat 

daerah, pegawai 

negeri, maupun wakil 

rakyat yang 

merupakan  hasil dari 

proses politik terkena 

OTT KPK? 

Dalam pemilihannya dimana rakyat yang 

memilih masih kurang pencerdasan 

politik. Kampanye juga ada yang 

memakai uang rakyat, sekalipun 

memakai uang sendiri kedepannya 

mereka menginginkan keuntungan lewat 

korupsi untuk menggantikannya. 

 Apakah anda 

menyukai partai 

politik setelah 

mengetahui kader 

mereka yang menjadi 

pejabat pemerintah 

maupun wakil rakyat 

diberitakan terkena 

OTT KPK ? 

Makin gak suka partai politik karena 

banyak yang korupsi. 

 Partai politik mana yg 

menurut anda lebih 

baik dan lebih sukai? 

Semuanya sama ajasih karena punya 

kepentinagn masing-masing 

dibelakangnya. 

 tindakan apa yang 

anda lakukan setelah 

tau banyaknya pejabat 

yg terkena oTT kpk? 

Karena banyak yang korupsi dan latar 

belakangnya tidak memuaskan terpikir 

untuk GOLPUT. 

 Apakah anda masih 

akan memilih pada 

pemilu 2019 setelah 

mengetahui 

banyaknya 

pemberitaan 

mengenai pejabat 

daerah, pegawai 

Ada yang saya pilih dan ada yang 

enggak. Maksudnya nyoblos tapi dibuat 

tidak sah. Karena ada yang gak kenal, 

ada yang latar belakangnya kurang, 

kampanyenya tidak memuaskan. 
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negeri, maupun wakil 

rakyat yang 

merupakan  hasil dari 

proses politik terkena 

OTT KPK ? 

 Apa alasan anda jika 

masih ikut memilih 

dalam pemilu 2019 

nanti ? 

 

 Apakah anda 

menginginkan sosok 

pemimpin baru atau 

masih menyukai 

pemimpin saat ini 

dalam pemilu nanti?  

Mungkin bertahan tetapi orang-orang 

yang buruk di pemerintahannya 

dikeluarin. Dia juga jangan terpaut 

dirinya bawahan partai karena dia 

presiden dia harus jadi pemimpin yang 

tidak dikendalikan. Untuk memimpin 

lebih suka pak Jokowi karena 

pembawaannya tenang. 

 Apakah harapan anda 

setelah melihat 

banyaknya 

pemberitaan 

mengenai pejabat 

daerah, pegawai 

negeri, maupun wakil 

rakyat yang 

merupakan  hasil dari 

proses politik terkena 

OTT KPK ? 

Kalo buat kinerjanya janjinya lebih 

ditepati. Kemudian untuk KPK lebih 

dipertegas dan disiplin lagi dalam 

hukumannya. Lebih baik itu sangsi sosial 

dari pada masa tahanan. Karena masa 

tahanan tidak membuat mereka jera 

apalagi banyak penyimpangan. 

 

Transkrip Wawancara 

Ronaldo Dwi Prasetyo 

Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan  

II. Deskripsi 

Subjek 

Penelitian 

 

  

 Siapa nama anda ? Ronaldo Dwi Prasetyo 

 

 Dimana alamat anda ? Jl. Mampang Prapatan 8 No.48 

RT04/01  

 Sudah berapa lama anda 

kuliah di UNJ ? 

Saya angkatan 2016 

 Organisasi apa yang anda 

ikuti di dalam kampus ?  

Kopma, , BEM FIS, BSO ICA 2017-

2018, BEMP Geografi 2017-2018 

 Organisasi apa saja yang 

anda ikuti diluar kampus ? 

Pengurus Besar IMAHAGI bidang 

penggembangan organisasi 

 Apakah anda memiliki Enggak ada si 
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keluarga yang 

berhubungan dengan partai 

politik ? 

III.  Deskripsi 

Subjek 

Penelitian 

  

 Apa anda mengetahui apa 

itu OTT KPK ? 

 

OTT KPK itu adalah operasi tangkap 

tangan KPK. Jadi KPK itu menangkap 

secara langsung para koruptor. 

 Dari mana anda mengetahui 

OTT KPK ? 

Pertama kali tau sih dari berita, tapi 

lebih intensnya sering lihat dari diskusi-

diskusi gitu  

 Dimana biasanya anda 

melihat mengenai 

pemberitaan OTT KPK ? 

Biasanya di TV, chanelnya TV One  

 Apakah menurut anda unsur 

politik dalam OTT KPK ? 

munkin ada unsur politiknya karena 

kemarin saat pemilukan romi juga 

dikabarkan akan dicalok=nkan sebagai 

wakil presiden dan waktunya bertepatan 

sebelum pemilu OTT tersebut. 

Apakah dampak dari 

pemberitaan OTT 

bagi Mahasiswa ? 

Apa yang anda rasakan 

setelah mengetahui ada 

pejabat daerah, pegawai 

negeri, maupun wakil 

rakyat yang terkena OTT 

KPK? 

Mempertanyakan kinerja dari aparat 

maupun pejabat itu si. Rasanya Pasti 

kecewa  

 Apakah tanggapan anda 

jika ada,, maupun wakil 

rakyat yang terkena OTT 

KPK? 

Tanggapannya pasti pertama tadiya 

kecewa terus mempertanyakan kinerja 

dia itu sepertia apa terus mungkin bisa 

jadi kehilangan kepercayaan dengan 

golongan-golongan yang sama lah sama 

dia gitu. 

 Apakah yang ada di benak 

anda jika ada wakil rakyat 

yang terkena OTT KPK? 

Yang dipikirin mereka gak mikirin 

rakyat apa gitu awalnya, padahal gaji 

mereka udah gede tapi masih mencoba 

melakukan jalan-jalan yang gak sesuai 

dengan aturan gitu. Sedikitkah gaji para 

pejabat di Indonesia sampai mereka 

korupsi. 

 

 

Menurut saya mereka melakukan 

korupsi pasti intervensi yang pertama 

karena korupsi itu bukan soal hanya si 

pemberi suap dan penerima aja, 

mungkin juga ada deal-deal politik lah . 

 Terlepas dari siapapun yang 

berada di lembaga eksekutif 

menurut anda bagaimana 

penilaian anda terhadap 

Kurang baik karena saya lihat 

masyarakat itu kurang turunnya pejabat 

ke masyarakat setelah terpilih. Mungkin 

sebagian ada yang merepresentasikan 



203 
 

 
 

Data yang dibutuhkan Pertanyaan  Informan  

kinerja pemerintahan 

maupun wakil rakyat jika 

mengetahui adanya wakil 

rakyat yang terkena OTT 

KPK melalui media massa? 

harapan masyarakat yang trealisasikan 

namun lebih banyak yang belum 

terealisasikan si. 

 Apakah menurut anda ada 

perbedaan jika yang 

tertangkap berasal dari 

kubu pemerintah maupun 

kubu oposisi ? 

Bisa jadi, karena kepentingan politik 

bukan cuma punya pemerintah tapi juga 

kepada yang lain, namun dalam kasus 

para caleg ini cenderung kepada 

golongan penguasa 

Harapan Informan 

Kepada Para 

Pmimpin 

Bagaimana menurut anda 

sistem demokrasi Indonesia 

saat ini jika mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

wakil rakyat yang terkena 

OTT KPK? 

Hilangnya kepercayaan pasti bisa 

terjadi , dan berkurangnya partisipasi 

politik karena hilangnya kepercayaan.  

 Bagaimana menurut anda 

sistem politik Indonesia 

saat ini jika mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

wakil rakyat yang 

merupakan  hasil dari 

proses politik terkena OTT 

KPK? 

Menurut saya kayaknya ini karena 

sistem politik yang terlalu rumit 

pertama, sehingga orang-orang lebih 

banyak mengambil jalan pintas salah 

satunya adalah dengan menyuap. 

 Apakah anda menyukai 

partai politik setelah 

mengetahui kader mereka 

yang menjadi pejabat 

pemerintah maupun wakil 

rakyat diberitakan terkena 

OTT KPK ? 

Tertarik pada satu partai politik pasti ya 

karena kitakan punya pilihan. Tapi kalo 

memang partai politik itu punya kinerja 

dan track record yang banyak korupsi 

nah itu bisa jadi salah satu 

pertimbangan. Intinya saya eggak suka 

dengan partai politik.   

 Tindakan apa yang akan 

anda lakukan setelah 

mengetahui banyaknya 

pemberitaan mengenai 

pejabat daerah, pegawai 

negeri, maupun wakil 

rakyat yang merupakan  

hasil dari proses politik 

terkena OTT KPK ? 

Pertama evaluasi diri si takutnya kita 

punya benih-benih korupsi, yang kedua 

mengkritik baik di sosial media maupun 

buat tulisan kayak gitu. 

 Apakah anda masih akan 

memilih pada pemili 2019 

nanti setelah mengetahui 

banyaknya pemberitaan 

mengenai pejabat daerah, 

pegawai negeri, maupun 

Masih akan memilih.  
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wakil rakyat yang 

merupakan  hasil dari 

proses politik terkena OTT 

KPK ? 

 Apa alasan anda jika masih 

ikut memilih dalam pemilu 

2019 nanti ? 

Menurut saya kalo misalnya kita malah 

diam sama saja kita membiarkan orang-

orang yang tidak bertanggung jawab itu 

melakukan hal buruk. Setidaknya ketika 

kita sudah berusaha itu lebih baik.  

Cara memilih dengan lebih selektif dan 

pastinya cros chek  orang-orang yang 

akan dipilih, yang kedia kalo memang 

punya kesempatan mendatangkan 

mereka untuk berdiskusi. 

 Apakah harapan anda 

setelah melihat banyaknya 

pemberitaan mengenai 

pejabat daerah, pegawai 

negeri, maupun wakil 

rakyat yang merupakan  

hasil dari proses politik 

terkena OTT KPK ? 

Sistem politik, politik inikan tujuannya 

untuk membangun kehidupan yang baik 

dimulai dari kejujuran itu hal yang 

paling utama, percuma kalo kita mau 

bermanfaat tapi gak bisa jujur karena 

akan sia-sia,  

 

Harapan lainnya membuat sistem yang 

ada lebih tegas si karena kan sistem 

politik emang rumit. 

 

 

 

 


